

Orléans → Vivre sa ville

ÉVÉNEMENT ■ Les élus votent le soutien d'Orléans à la restitution du premier festival international du film

« On en parlera même à Télérama »

Ce sera 100.000 euros, près d'un tiers du budget. Le conseil municipal confirme qu'il met la main à la poche pour organiser « Cannes 1939 à Orléans », le festival imaginé par Jean Zay.

Lilian Maurin
lilian.maurin@centrefrance.com

Tout juste concrétisée par l'unanimité du conseil municipal, la participation de la Ville d'Orléans à la restitution du premier festival international du film, cher à son créateur, le ministre orléanais Jean Zay, n'est plus à mettre au conditionnel.

Unanimité, d'une part, pour approuver la convention avec Le Cercle Jean-Zay d'Orléans (l'association est l'un des porteurs du dossier), ainsi qu'une aide « non négligeable » de 100.000 euros (soit environ un tiers du budget).

« Une semaine de culture vivante »

Le conseiller Abel Moittié



UNANIMITÉ. Le conseil municipal d'Orléans vient de confirmer son soutien au festival « Cannes 1939 à Orléans » à hauteur de 100.000 euros. PHOTO D'ARCHIVES ÉRIC MALOT

a redonné les grands principes, définis par le Comité Jean Zay Cannes 39, qui guident l'organisation de « Cannes 1939 à Orléans ». « Véritable festival de cinéma », il rendra hommage à Jean Zay et son action pour le 7^e art français du 12 au 17 novembre, à Or-

léans : à travers des prix décernés par un jury « compétent et critique », des projections, des cérémonies d'ouverture et de fermeture... Tout un programme à dérouler entre le théâtre d'Orléans, le Bouillon (sur le campus) et le cinéma les Carmes.

« Au-delà du rendez-vous cinématographique, ce sera dans la ville d'Orléans, et même dans la métropole, une semaine de culture vivante », a annoncé Abel Moittié, conseiller municipal délégué à la mémoire : avec « des ci-

némobiles dans différents lieux », « des cérémonies d'interprétation théâtrale, des émissions de radio, un journal sur le Web, des ateliers en lien avec les métiers du cinéma [...] » Une ambition appuyée par des actions pédagogiques (scolaires) et un colloque universitaire international de trois jours, à l'hôtel Dupanloup.

Pour le rayonnement et l'engagement

Abel Moittié voit, là, « l'occasion pour Orléans d'un grand moment de rayonnement puisque nombre de personnalités du monde du cinéma et de la critique seront présentes [...] ». On en parlera même dans Télérama. » C'est bien « quelque chose d'important » qui se trame et « justifie le soutien de la Ville d'Orléans et le soutien spirituel et philosophique et engagé de chacun d'entre nous ». ■

➔ **S'informer.** Site du Comité Jean Zay Cannes 39 : www.festivalcannes1939.com.

REMARQUES

OPPOSITION

CHEF DE FIL DU PS. Corinne Leveaux-Teixeira. L'élue se félicite de l'initiative et se demande si ce premier événement n'est pas l'occasion de pérenniser un festival de cinéma à Orléans, « pour plus de visibilité » offerte à la ville.

CONSEILLÈRE PCF.

Dominique Tripet. Cet événement est « un juste hommage rendu à Jean Zay ». Une demande : « Ne faisons pas de ce festival-là, comme à Cannes, un festival paillette, starlette et carpette... même si elle est rouge. »

MAJORITÉ

OLIVIER CARRÉ. Maire d'Orléans. Du glamour, il en faut : « Jean Zay voulait un festival populaire et qui soit un peu paillette, pas au sens péjoratif mais de mise en valeur des artistes de l'époque, de tout ce qu'il y avait derrière le cinéma de l'époque. » « Les combats que menait Jean Zay en 1939, j'en vois un certain nombre qui reste malheureusement d'actualité [...] ». Les raisons qui ont fait la genèse de ce festival méritent d'être rappelées. Notamment à la jeunesse [...]. C'est la raison pour laquelle j'ai particulièrement soutenu et voulu soutenir cette initiative. »

COMMERCE ■ Victime d'un accident, il va renaître place Gambetta

Le kiosque va enfin rouvrir !

Surveillez l'esplanade du boulevard Rocheplatte. Le vendeur de journaux pourrait rouvrir ces prochains jours, six mois après la date initiale prévue...

Il en a connu des péripéties, ce kiosque à journaux vert bouteille. Fermetures successives, réouvertures éphémères... Dernier couac en date : il a été endommagé par une voiture.

Le 17 septembre dernier, il devait lever son rideau de fer. Tout était prévu, calé. La Ville avait trouvé un exploitant pour le propriétaire MédiaKiosk.

Le kiosque a été déplacé sous la violence du choc

Mais c'était sans compter sur un spectaculaire accident de la route : une voiture a terminé sa course dans la vitrine et la porte a été enfoncée. Le kiosque tout entier a même été déplacé sous la violence du choc. Il n'a donc pas pu rouvrir...



EXPLOITANTS. Le boulanger voisin va être aux manettes du lieu, avec un associé. PHOTO M.G.

Mais ces jours-ci, des employés s'activent sur le site, situé sur le terre-plein central du boulevard Rocheplatte, devant la médiathèque. Ils refont toute la devanture en vue de la réouverture prochaine. On n'ose plus trop y croire mais l'exploitant confirme qu'il devrait relancer l'activité « le plus vite possible, dans un mois maxi-

num » avec l'appui d'un associé.

L'homme est le patron de la boulangerie Saint-Paterne voisine, installée rue Bannier, en face de l'église. Il y vendra les principaux titres de la presse quotidienne et proposera aussi de la restauration rapide (sandwiches, salades, crêpes...). Le pu-

blic – surtout une clientèle d'employés du quartier – pourra prendre à emporter ou s'installer sur des mange-debout, en terrasse.

Un recrutement est en cours pour tenir la cahute, qui devrait être ouverte de 8 à 19 heures, surtout en semaine. ■

Marie Guibal
marie.guibal@centrefrance.com



NOM Prénom.....
Adresse
Code Postal Ville.....
Tél E-mail.....
Guide Pêcher la Truite en France x 24,90 € €
Frais de port OFFERT si commande avant le 31 mars 2019
TOTAL €

Bon à retourner accompagné de votre règlement par chèque à l'ordre de Centre France Boutique à :
CENTRE FRANCE BOUTIQUE - CS 10059 - 38291 SAINT-QUENTIN FALLAVIER CEDEX
En vente également sur www.centrefranceboutique.fr

Centre France Boutique

Vente France Métropolitaine uniquement. Dans la limite des stocks disponibles. Conformément à la loi « informatique et libertés » du 16/01/1978, vous disposez d'un droit d'accès et de rectification aux données vous concernant.



000000020350 559565